Le Maroc, 8e fournisseur de l'Union européenne

À fin octobre, le Maroc est classé huitième fournisseur d'habil-lement de l'UE, avec 2,35 milliards d'euros (+1,1% sur un an). Le pays, qui pèse 3% dans les importations d'habillement de l'Union, demeure le premier exportateur africain de l'Europe devant notamment la Tunisie.

e Maroc se maintient dans le top 10 des principaux **d** exportateurs d'habillement vers l'Union européenne (UE). À fin octobre, le pays est classé 8e fournisseur mondial de l'UE, avec 2,35 milliards d'euros. Soit une hausse de 1,1% par rapport à la même période de 2018. Le Maroc pèse ainsi 3% dans les importations d'habillement de l'UE pour les dix premiers mois de l'année. C'est ce qui ressort des dernières statistiques d'Eurostat publiées par Jean-François Limantour, président du Cercle euro-méditerranéen des dirigeants textile-habillement (CEDITH). Les importations européennes d'habillement des 10 premiers mois de 2019 ont augmenté de 5,1%, sur un an, pour atteindre 74,98 milliards d'euros. Trois quarts des importations d'habillement viennent d'Asie. notamment de Chine, du Bangladesh, d'Inde, du Cambodge et du Vietnam. La Chine, à elle seule, représente plus de 30% des importations de l'UE, avec 22,90 milliards d'euros livrés à fin octobre. Elle demeure ainsi le premier exportateur mondial d'habillement vers l'Union européenne. La Chine est sui-



Le Maroc, la Tunisie, l'Égypte et Madagascar sont les seuls pays africains figurant sur la liste des 20 premiers fournisseurs d'habillement de l'UE à fin octobre.

Les importations européennes d'habillement des 10 premiers mois de 2019 ont augmenté de 5,1 %, sur un an, pour atteindre 74,98 milliards d'euros.

vie par le Bangladesh (15,21 milliards d'euros) et la Turquie (8,61 milliards). Dans le top 5, figure également l'Inde (4,41 milliards) et le Cambodge (3,42 milliards). Le Maroc, lui, se positionne premier exportateur africain d'habillement vers le marché communautaire. Le Royaume devance notamment la Tunisie (1,69 milliard), et de loin l'Égypte (384,90 millions d'euros) et Madagascar (305,81 millions). Ces 3 pays, aux côtés du Maroc, sont les seules économies africaines figurant sur la liste des 20 premiers fournisseurs d'habillement de l'UE.

D'après Jean-François Limantour, avec ses 510 millions de consommateurs, l'UE est le premier marché mondial d'importation textile-habillement. En 2018, ses importations se sont

élevées à 114,8 milliards d'euros. dont 30,5 milliards en produits textiles (+1,6%) et 84,3 milliards en vêtements (+2,3%). À titre de comparaison, les importations d'habillement des États-Unis se sont élevées à 73 milliards d'euros en 2018 (83 milliards de dollars). Jean-François Limantour rappelle que les règles d'origine européennes permettent aux confectionneurs marocains d'exporter à droits nuls vers l'UE les vêtements qu'ils fabriquent, à condition que les tissus utilisés soient originaires de l'espace pan-Euromed. Globalement, le textile (1.200 entreprises) reste un secteur stratégique pour le Maroc. Dans le secteur de l'industrie, il représente 27% des emplois, 7% de la valeur ajoutée et 5% de la production.

Moncef Ben Hayoun